

	PTS.
Suscripción trimestral	
Española	1'50
Estranjera y Ultramar	3
Número corriente	0'10
Idem atrasado	0'20

Anuncios y comunicaciones á precios convencionales.

Pago anticipado

# EL APOSTOLADO MANCHEGO

PERIÓDICO CATÓLICO

SE PUBLICA LOS MIERCOLES

## INTENCION GENERAL

PARA EL MES DE OCTUBRE DE 1894

Benedicida por el Papa

EL CULTO

DE LOS SANTOS ÁNGELES

Oracion cotidiana para este mes

¡Oh Jesus mió! por medio del Corazon inmaculado de Maria Santísima ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, á fin de que se aumente en todos los cristianos la confianza en los ángeles, asociados invisibles del Apostolado de la Oracion.

PROPÓSITO

Rezar todos los dias y con frecuencia la oracion al Ángel de la Guarda,

## Continuarán las protestas

Como subsiste la afrenta inferida á los católicos españoles, con la parodia de consagracion de un obispo protestante en Madrid, renovamos ardiente protesta contra esa mancha de infamia, que deseamos lavar aunque sea con nuestra propia sangre.

Probablemente será preciso que los católicos adoptemos medidas extremas, porque el infierno responde con nuevas exigencias á las punibles condescendencias del gobierno anticatólico que padecemos.

Recientemente se ha solicitado permiso legal del Ayuntamiento de Madrid para proceder á la construccion de un edificio luterano.

Si tan activa se muestra la impiedad los católicos tenemos sagrados deberes que nos impiden permanecer impasibles.

## Castelar en el Vaticano

«El Papa me ha tratado como un padre y me ha recibido como á un soberano.»

Sin perjuicio de estampar en primera plana toda la prensa católica las enérgicas y viriles protestas contra el acto escandaloso realizado en la calle de Beneficencia, está siguiendo paso tras paso el curso ordinario de otro acontecimiento que por sus circunstancias especiales pudiera ser de gran trascendencia.

No se trata de la reconciliacion de un imperio; tampoco se espera la caida de una monarquía y su reemplazo por una república, ó vice-versa, no; el he-

cho que preocupa en parte la atencion pública es bien sencillo y variando la circunstancia de personas nada mas natural.

Que un soberano conceda una audiencia particular á uno de los hombres mas conocidos en Europa, nada tiene de particular; que un hombre, siquiera sea un tribuno de primera fila, se acerque á las gradas del trono del Padre comun de los fieles cristianos, es la cosa mas natural del mundo; porque si bien este Padre llega con una mano hasta el Trono del Altísimo tiene siempre la otra dispuesta á derramar bendiciones, á enjugar lágrimas y á socorrer las múltiples calamidades que pesan sobre la grey escogida de Aquel cuyo Vicario es en la tierra.

Mas si el que se acerca á besar humilde el pie de la Santidad de Leon XIII es un hombre como Castelar, entonces varian las circunstancias, y en su virtud se despierta la curiosidad característica en el género humano.

Nosotros que reconocemos en el señor Castelar dotes especiales que le elevan del nivel ordinario de un número considerable de hombres; nosotros que, desde muy niños oímos el nombre del eminente orador correr de boca en boca traspasando su fama los límites naturales de nuestra patria; nosotros, que veíamos con pena que ese hombre no respondía como era justo á los dones que Dios le concedía, y con hondo pesar en el alma y gran dolor en nuestro corazon hemos observado que aquella mano habil que debiera emplearse en fortificar las brechas que la impiedad pretendiera abrir en la Iglesia de Jesucristo, se dedicaba en cambio á derribar el edificio hermoso que constituye la única salvacion de la especie humana, convirtiendo la mágica palabra, que le es peculiar, en aríete poderoso que destruye donde edificar debiera y escandaliza y repele á quien debía atraer con la cadenciosa música de su oratoria.

Somos cristianos y como tales, odiamos con toda nuestra alma la calumnia; nos cortaríamos, no una sino mil veces, nuestra mano antes que estampar en el papel la mas mínima especie que pudiera tener viso de mentira; así que, al decir del Sr. Castelar lo anteriormente expuesto tenemos pruebas irrefutables, de cuya veracidad responderá el común sentir de los hombres que hayan leído ó analizado algo de lo mucho que tiene escrito y hablado el eminente tribuno español.

De aquí que al leer en los telegramas que vienen de la capital del mundo católico la amabilidad con que ha sido recibido el Sr. Castelar por el sucesor de San Pedro; al recordar con fruicion especial la egregia figura del soberano mas grande de la tierra, y sobre todo al saber las palabras que el Sr. Castelar pronunciara al salir de la

audiencia habida con el inmortal Leon XIII, nuestro corazon abraza una débil esperanza; nuestra alma se goza en la perspectiva y la importancia de una inmediata abjuracion de tantas ideas subversivas omitidas por el que ha salido tan bien impresionado del Vaticano.

«El Papa me ha tratado como un padre» ha dicho el Sr. Castelar.

¿Esperaba otra cosa nuestro compatriota?

Como salta á la vista del mas miope que la afeccion del Sr. Castelar á la filosofía alemana le ha matado en germen las nociones de lo recto y de lo justo! Porque recto y justo es que el Romano Pontífice reciba al Sr. Castelar con esa amabilidad de quien lo tiene todo para sus hijos, sin que se guarde nada para sí; recto y justo es que el Santo Padre, aun conociendo los muchos yerros de Castelar, le haya comunicado los planes mas secretos de la marcha política del Vaticano ¿porqué? porque Leon XIII es el padre del cristianismo, y como por una parte los actos del cristianismo son diafanos como el cristal, y por otra reporta gran consuelo al corazon de un padre comunicar con sus hijos del estado de su heredad que no es otra que la Iglesia de Dios, de ahí es que Su Santidad no ha tenido inconveniente en exponer al Sr. Castelar todo lo que nos comunica la prensa católica.

Y ved aquí el motivo por el cual abrigamos fundadas esperanzas de la próxima retractacion de tanto como tiene escrito el Sr. Castelar, en contra de la Iglesia de Dios. Porque no puede ni debe ser de otro modo. Si el Romano Pontífice ha tratado á Castelar como un padre trata á su hijo, Castelar debe corresponder á ese cariño; Castelar, cual otro hijo pródigo, tiene que enmendar sus desvarios, y los desvarios de Castelar los constituyen esos enormes rios de tinta que al derramarse por el papel han arrasado la candidez é inocencia de muchas almas juveniles, y han sufrido, en muchos corazones la llama ardorosa de la fé.

Las obras de Castelar son del dominio público; el juicio imparcial y sereno juzga como atentatorias á las doctrinas purísimas del Crucificado muchísimas especies en ellas vertidas.

Luego para quedar Castelar en el puesto debido se impone la necesidad de que desautorice todo cuanto su fantasía ha inventando en contra de la Iglesia.

Si el Sr. Castelar no hiciera lo expuesto, entonces le diríamos que habia profanado la estancia del augusto Leon XIII, habria derecho á decirle que se habia apoderado de los secretos de un padre tierno y cariñoso, para despues, acaso, convertirla en arma de combate y pisotear las cañas del mil veces egregio Padre comun de los fieles.

Los hechos se destacan de las palabras del Sr. Castelar; el uno la amabilidad paternal que ha usado Leon XIII con el orador español; el otro el fausto y grandeza con que ha sido recibido, comparable segun el mismo Castelar, con el que hubiera podido emplear con un soberano.

¡Quiera Dios, lo pedimos de todo corazon, que la soberbia que puede despertar el uno, no atogue los buenos resultados que lógicamente pensando ha de producir el otro!

Esperemos.

## Frutos amargos

La noche del domingo 14 se cometió en esta villa un homicidio ruidoso.

Poco antes de las diez, junto al paseo de la estacion, frente al antiguo Circo gallístico, se dispararon varios tiros y resultó muerto un individuo.

El interfecto se llamaba Pablo Pintado Giménez (Vicho) de 19 años, y segun se dice de público, residía en una casa de escándalo que por desgracia los está proporcionando mayúsculos á esta villa.

Dícese que se ha declarado matador Mariano Cornejo, carpintero, de estado viudo, de esta naturaleza y vejez.

Sin penetrar los secretos del sumario podemos hacernos eco de referencias públicas, segun las cuales hubo intervencion de mujeres en el origen de la cuestion que ha tenido tan triste desenlace.

Deplorable es el estado degradante en que unas pobres mujercuelas han puesto á esta poblacion, tan refractaria antes á escenas inmorales que ahora salen á la pública vergüenza.

Muchas veces hemos devorado en silencio las reflexiones tristísimas á que se prestaban las noticias de quimeras y otros excesos dimanados de los aludidos centros. Hemos temido que nuestra denuncia se interpretara torcidamente y hoy sentimos remordimiento por haber guardado silencio.

Los gritos de prostitucion en Valdepeñas los oyen hasta los sordos. Para no ver tanta inmoralidad se necesita cerrar con fuerza los ojos. Pululan por las calles, y concurren asiduamente al mercado público, mujeres sin pudor que hacen todo el pueblo escenario de su desenvoltura y su impudicia.

La juventud está pervertida y experimentando las consecuencias naturales de las costumbres licenciosas; las familias honradas que tienen la desgracia de vivir junto á tan repugnantes casas de corrupcion sufren continuamente violentos ataques al pudor de sus inocentes hijos.

Por el buen nombre de Valdepeñas, por evitar este olor de inmundicia que á las almas virtuosas acostumbradas

al delicado aroma de pureza, hubiéramos seguido callando si los calientes vapores de la sangre vertida no nos hubieran decidido á clamar contra las degradantes costumbres que tienen en sí los gérmenes del crimen.

La continuacion de tal estado de cosas es la raíz que podrá seguir dando abundantes y amarguisinos frutos.

¡Quien tuviera fuerza para arrancarla!

## Coincidencia

Mientras nuestro querido Párroco con voz de padre amante, clamaba en la tarde del domingo último desde la sagrada cátedra contra la perversión de costumbres en Valdepeñas y contra la pública ostentación del vicio que soezmente ultraja el pulor de la jóven y las canas del anciano; mientras con amorosa y cristiana solicitud recriminaba á los valdepeñeros olvidados de sus deberes religiosos principiaban tal vez las escenas que precedieron á la niña sangrienta de la noche.

¡Ah, cuantas veces se cumplen las palabras de la eterna sabiduría: *Los que de mí se alejan perecerán!*

## Otra coincidencia

Además de la cuestion de graduada que terminó con la muerte de Pablo Pintado Gimenez, de cuyo suceso no hemos ocupado, hubo la noche del domingo 14 un escándalo más, sin tan graves consecuencias, junto á otra *caso non sanctia* de otro barrio.

Tambien se hicieron disparos.  
¿Cuándo declararán á Valdepeñas en estado de sitio?

## EN HONOR DE SANTA TERESA DE JESUS

Muy solemnes han sido los cultos tributados por los católicos valdepeñeros á la mística Doctora del Carmelo en la Capilla del Santísimo Cristo de Burgo, en los días 7 al 15 del actual.

Invitados y recibidos con cristiano afecto y fina cortesía, que vivamente agradecemos, por el propietario de dicha Capilla, D. Antonio María Vasco, hemos tenido la delectacion de asistir á tan espirituales y magníficos actos religiosos.

Todas las tardes, despues de rezado el santísimo Rosario, se decían las hermosas oraciones de la novena de la Santa, y luego, antes de la petición al Señor, dos entusiastas hijas de María Inmaculada, Doña María Benita de la Torre y Doña María Josefa Megía, cantaban primorosamente la salutación angélica al compás de las notas dulcísimas de un magnífico armonium, tocado magistralmente por D. José Pinilla, distinguido organista de esta parroquia.

El día 15, festividad de la Santa, su hermosísima imagen se ostentaba en el precioso altar, adornado con artísticos ramos y profusamente iluminado, como tambien la hermosa nave de la Capilla, con elegantes arañas. A las nueve de la mañana celebróse con toda solemnidad la Misa mayor, siendo el oficiante el joven Presbítero D. Carlos Carrazon y Morlano, nuestro paisano, Cura Párroco de Valdenuño-Fernandez, en la província de Guadalajara; y diácono y subdiácono, respectivamente, los señores sacerdotes D. Manuel Barnejo y D. Ulpiano Luna. Se ejecutó la Misa del maestro Bordesso, á dos voces, con

gran afinación, por los señores Velasco y Perez, estudiosos cantores de la parroquia, acompañados en el armonium el citado profesor Sr. Pinilla, que desempeñó su cargo admirablemente.

El panegirico de la Santa estuvo á cargo del jóven presbítero D. Juan Pedro Serrano y Castellanos. El tema de su discurso fué el siguiente: *Teresa de Jesus llegó á la cumbre de la santidad por amar con todo su corazón á Dios, y procurar la salvacion de sus prójimos; heroico tema, que fué demostrado cumplidamente por el orador en sentidas y elocuentes frases. Comenzó diciendo que el hombre ha sido creado para amar el Sumo Bien, que es Dios Nuestro Señor, y que el corazón humano no tiene verdadera vida ni puede ser feliz si ama únicamente lo que es fugaz y transitorio en este mundo; y que el verdadero amor consiste en el sacrificio. De estas premisas dedujo el orador que tanto fué el amor de Teresa de Jesus á Dios, que la vemos á la edad de siete años querer ir ya á tierra de moros á derramar su sangre por el Redentor de los hombres; y luego á los veinte años entrar con heroico valor en el convento de las Carmelitas de Avila, y consagrar sus sentidos y potencias y su amante corazón á su Divino Esposo, igualando á su encendido amor un inabarcable deseo de padecer, y repitiendo con frecuencia estas sublimes palabras: *ó padecer ó morir.**

Al intenso amor á Dios, continuó diciendo el orador, juntó Teresa de Jesus un celo ardiente por la salvacion de las almas, porque acometió la heroica empresa de la reforma de la Orden del Carmelo, la cual reforma llevó á cabo felizmente, dejando por herencia á las Religiosas y Religiosos de Carmen el espíritu de penitencia y el don de oracion.

Seguientemente el orador hizo un magnífico elogio de las obras que compuso por inspiracion divina la mística Doctora del Carmelo, diciendo con San Francisco de Sales: la ignorancia supientísima de Teresa de Jesus confundió la sabiduría ignorantísima de Lutero y demás corifeos del protestantismo. Otro escritor al tratar de las obras de la Santa, ha dicho: que si los Angeles hablasen un día en el cielo un lenguaje humano, sería únicamente el puro y castizo idioma castellano que resplandece en los inmortales escritos de Teresa de Jesus.

Terminó el orador su elocuente discurso pidiendo á la Santa alcanzase del Señor gracias y bendiciones para su amada España, y muy especialmente para los fieles que nos habíamos congregado en aquella santa Capilla á fin de poder imitar el celo, religiosidad y devocion que tenían nuestros antepasados al Santísimo Cristo de Burgo, como la tuvo siempre mientras vivió aquí en el mundo la fundadora de dicha Capilla. Suplicó, finalmente, el orador á Santa Teresa de Jesus, que si el alma de indicada fundadora, que habia sido tan devota suya, se hallase todavia en la cárcel del Purgatorio, intercediese por ella para que el Dios de las Misericordias se dignase llevarla en tan memorable día á las moradas eternas de la gloria.

El notable sermón del Sr. Serrano cautivó sobre manera la atencion del numeroso auditorio que llenaba por completo la nave, el coro y tribunas de la Capilla.

Reciba el fervoroso orador nuestros más sinceros plácemes, por haber tenido la honra de ser el panegirista de la grande Santa Teresa de Jesus, y haber inaugurado en el día de su festividad el bellísimo púlpito que ostenta la artística Capilla del Santísimo Cristo de Burgo.

Antes de terminar la Misa mayor, cantó en el coro por las entusiastas hijas de María Inmaculada, de las que antes se hizo referencia, el hermoso himno que resonó en las funciones religiosas celebradas en Madrid, Avila, Salamanca y Alba de Tormes en Octubre de 1882 para conmemorar el

tercer centenario de la muerte de Santa Teresa de Jesus.

La letra del himno dice así:

Gloria, gloria sin fin á Teresa,  
Que de Cristo vindica el honor  
Ya su Grey, de dolores opresa,  
Le devuelve paz, dicha y amor.

Grandes hechos, gigantes hazañas,  
Esclarecen la tierra española.  
Mas su honor más preciado, en ti sola,  
Ha cifrado ¡oh Teresa inmortal!

Astros ricos de lumbré y de gloria  
En su cielo radiar vió Castilla:  
Más que todos hay uno que brilla,  
Y es Teresa tan gran luminar.

En dicho día de la Santa, por la tarde, al terminar la novena, cantóse otra vez, con igual entusiasmo y maestría que antes, el himno teresiano de que se ha hecho mérito.

Recibían nuestra cordial enhorabuena por el fervor y buen gusto con que han dispuesto estos cultos los señores don Antonio María y don Antonio José Vasco; recibían tambien nuestros más sinceros plácemes, juntamente con un voto de gracias, las entusiastas hijas de María Inmaculada, doña María Benita de la Torre y D.<sup>a</sup> María Josefa Megía, como asimismo el eminente profesor don José Pinilla, que tanto han contribuido á dar realce y esplendor á los cultos que se han tributado en la Capilla del Santísimo Cristo de Burgo á Santa Teresa de Jesus, gloria y honor de España y de la Iglesia Católica.

## CORRESPONDENCIA

### DESDE LA CAPITAL

#### El Colegio de Abogados

Esta ilustrada clase, haciendo ostentacion de su fé católica ha solemnizado hoy, con todo esplendor, la festividad de la mística doctora de Avila, Santa Teresa de Jesus.

A tan meritorio acto, creo no ha faltado ninguno de nuestros juriscónsultos ni curiales; que, con su muy digno Presidente de la Audiencia de lo Criminal, y católico fervoroso, don Nazario Vazquez, han escuchado con religiosa atencion la hermosísima oracion sagrada, pronunciada ante auditorio tan escogido por el elocuente sacerdote de la próxima ciudad de Almagro, D. José Fernandez. Mucho antes de comenzar esta solemne funcion religiosa, que ha tenido lugar en el Convento de las Carmelitas, era materialmente imposible penetrar en el templo que ocupaba crecido número de fieles.

La Misa que ha sido de D. Mariano Garcia, habilmente interpretada por la orquesta de esta ciudad, en la que forman parte reputados profesores, como los Sres. Barrera y Martin. El ofertorio una de las partes de la Sinfonia de Marta.

Ha oficiado en el Santo sacrificio de la Misa, el M. I. Sr. Arcipreste de la Prioral, Doctor D. Casimiro Piñeira, auxiliado por el Capellan de las Monjas del Convento y el Económico del anejo la Poblachuela.

Aroche como vispera de Santa Teresa, asistió la Banda municipal á la Plazuela del Carmen y hubo voladores, etc.

#### Más cultos

En todas las Iglesias se reza diariamente el Santo Rosario, como mes destinado á tan recomendable devocion.

En la Catedral, todas las tardes, con S. D. M. expuesto, tambien se reza con la solemnidad de otros años, despues de las horas canónicas.

#### Apertura de curso

En este Seminario Conciliar ha tenido lugar esta mañana dicho acto, asistiendo los profesores de dicho centro y algunos del Instituto.

El discurso alusivo al acto ha corrido á cargo del Sr. Lectoral, D. Félix Cadavieco; presidiendo el Ilmo. señor Obispo-Prior.

#### Necrología

Don Juan M. Ramos, honrado vecino de la próxima villa de Miguelturra, ha fallecido el día 9.

Tambien, y á consecuencia de aguda pulmonía ha bajado al sepulcro, el día 12 el laborioso y entendido maestro de obras de esta capital, Celestino Castillo, uno de los peregrinos de la Diócesis, que fué en la última peregrinacion á Roma.

Pidamos al Todopoderoso por las almas de estos difuntos.

#### La Virgen del Pilar

El culto dado, en esta ciudad, á la patrona excelsa de los aragoneses no ha desmerecido en la parroquia de Santiago Apóstol, el día 12, donde con tal motivo tuvo lugar solemne funcion religiosa, pronunciando el celoso coadjutor de la indicada feligresía don Rosario Montero, hermosa oracion sagrada, que le ha valido muchas felicitaciones y conquistado fama de orador en la Cátedra del Espíritu Santo, al decir de muchos fieles que le escucharon.

#### Tormenta

Ya á mediados de Octubre y cuando no era de esperar, despues de un verano pacífico en cuanto á tormentas se refiere, el día 11 se desencadenó fuerte tempestad que acompañada de sus correspondientes truenos y relampagos, puso á prueba á los asustadizos de estos fenómenos atmosféricos.

Donde, segun dicen, descargó dicha tormenta con más intensidad fué en el inmediato pueblecito de Pobleto; cayeron algunas chispas eléctricas que por fortuna, no causaron desgracias personales, ocasionando la muerte de algunos cerdos, una mula y el incendio de un pajar.

#### Otras noticias

La vendimia corta, más que se creía, toca á su fin. Los compradores, quizá validos de la carencia de recursos, en que el vinicultor se encuentra, han conseguido bajar el precio de la arroba de uva más de lo que se esperaba.

—D. Santos María Robledo, inspector general de primera enseñanza ha pasado aquí unos días, en funciones de su cargo.

—Es muy comentado el haber sido preso, á consecuencia de las irregularidades de Cuenca, un empleado que hace algunos años estuvo en esta Delegacion de Hacienda.

—A primeros de Noviembre próximo vendiero tengo entendido se abren las clases en la Estacion Enológica para los que aspiran al título de Capataces Agricolas. Son bastantes los alumnos matriculados.

—Invitadas por la atenta y virtuosa señorita Isabel Mac-Crohn y Acedorico se reunieron dias pasados en el domicilio de la señora Viuda del Conde de la Cañada, abuelita de tan distinguida señorita, lo más selecto de las hijas de familia de nuestra sociedad, con objeto de crear una Asociacion encaminada, á hacer ropas y enviar recursos á las misiones de países incultos.

SE GA Y RI.

15 Octubre del 94.

## MERCADO

Pocas alternativas ha sufrido este año el precio de la uva.

Se generalizó el tipo de 2 reales y cuartillo para la uva blanca y 4 para la tinta, siendo muy contadas las cosechas que se han contratado más caras ó más baratas.

La uva tinta forastera se vende hoy á 70 céntimos de peseta: algunos días

se ha vendido á 60 y otros ha llegado á 75.  
La mayor parte de la uva blanca de los pueblos inmediatos se vende á 2 reales.

MAXIMAS DE LA BEATA  
Margarita Maria Alacoque,

OCTUBRE

Día 17 No nos cansemos de sufrir en silencio; buena es la Cruz en todo tiempo y lugar para que nos unamos á Jesus.

18 Yo me precipitaria de buen grado en todas las penas imaginables antes que comparecer ante la terrible Santidad de Dios con un solo pecado.

19 Todo debe sernos indiferente con tal que el divino Corazon esté contento, esto debe bastarnos.

20 No debemos respirar sino llamas y amor: amor puro, amor que nos crucifique y sacrifique con la inmolacion continua de nosotros mismos á la voluntad divina.

21 Los dolores, las humillaciones, los desprecios, las contradicciones y todo lo que hay más amargo para la naturaleza se torna en bien en el Corazon adorable de Jesus, que quiere ser únicamente amado.

22. El Corazon dulcísimo de Jesus quiere poseernos sin reserva y quiere hacerio todo en nosotros, sin resistencia de nuestra parte.

23. Muchas veces por querer hacer demasiado, lo echamos á perder todo, y obligamos al Señor á que nos deje hacer y se retire enojado.

24. Amemos al Sagrado Corazon con todas nuestras fuerzas; démosle todo á su amor para que él nos consuma y purifique con sus divinos ardores.

Casto Perez, impresor

SECCION DE NOTICIAS

El ilustrado Perito Agrícola, de Ciudad-Real, don Antonio Galan y Rivas ha repartido atentos B. L. M. entre sus numerosos amigos, ofreciendo á estos los servicios propios de dicha profesion y el domicilio del oficiente de Alarcos, número 35.  
Le deseamos mucha y buena clientela.

Dias pasados tomó posesion de su cargo el nuevo Vice-Rector del Seminario de Ciudad-Real, nuestro querido amigo D. Ramon Cano y Paños, que hace poco tiempo desempeñó en la Parroquia de esta villa la tenencia de Cura conquistándose generales simpatias por su bondad y discrecion.

Reciba en estas lineas una prueba de la satisfaccion con que le felicitan el Director y redactores de este semanario.

Hemos recibido con sumo gusto la visita de nuestro querido amigo el presbítero D. Carlos Carrazon.

Bienvenido sea á su pueblo natal el sacerdote que tan decidida vocacion manifestó para el sagrado ministerio desde los primeros años de su niñez.

Dios le dé aliento para corresponder á ella dignamente.

¡OJO, VINICULTORES!

Pajuela superior á 6 pesetas arroba.  
Id. del Bollero 7 » »  
Id. jerezana 8'50 » »

Bombas para mostear y trasiego, mangas de goma, cubos, corchos y ácido tártrico superior y barato en grano y molido.

CABEZAS HERMANOS

REAL, 2, VALDEPEÑAS

LA CÉRES

Fábrica de abonos industriales

HARO (RIOJA)

Estos abonos son los mejores y mas baratos de los conocidos.

Depósito en Ciudad-Real, calle de Azucena, número 14.

Para mas detalles dirigirse al representante en Valdepeñas, don Casto Perez y Pozo, plaza de Valbuena, Valdepeñas.

Se vende en Horencia, en precio sumamente económico, una maquinaria de hierro para pozos de riego, compuesta á más de los accesorios necesarios, de tres arbolitas para recibir el agua; de dobles cañilones, tambien de hierro, sujetos á la rueda del mismo metal, por tuercas y de las demas ruedas giratorias y de punteria que constituyen dicho aparato, montado al adelanto moderno.

Para informes y poder apreciar á la vista el estado y mecanismo de tal maquinaria, dirigirse á don Eloy Diaz Gonzales, calle de la Tercera, núm. 9. Horencia, quien dará razon y manifestará dicho aparato.

ANUARIO DEL COMERCIO

Está prorogada la admision de suscripciones y anuncios á esta interesante obra.

Con el ejemplar del año 1895 se hace á los compradores el obsequio de un magnífico mapa de España en ocho colores de 74 centímetros por 94.

Se admiten anuncios y suscripciones en casa del representante en Valdepeñas CASTO PEREZ Y POZO, plaza de Valbuena.

S. IV.

DE ALGUNOS SEÑALADOS LLAMAMIENTOS DE PERSONAS PRINCIPALES POR LA DOCTRINA DESTA VENERABLE MAESTRO.

Hasta aquí habemos tratado de los lugares en que este Padre predicó, y de la eficacia de su doctrina, y de muchas personas de diversos estados que se ofrecieron á nuestro Señor por ella; porque la palabra de Dios en su boca era (como el Apóstol la llama) espada de dos filos la cual heria muy poderosamente los corazones de los que le oían; porque los hombres prudentes que lo oían decian que era nuevo lenguaje el suyo muy diferente de los otros. Y aunque contando los lugares en que predicó apuntamos en común los llamamientos de personas á quien nuestro Señor con sus palabras tocó; mas aquí me pareció escribir algunos más señalados que hubo entre ellos, que serán como espirituales triunfos de la palabra de Dios que se apoderó, no de los cuerpos, sino de los corazones de los hombres, librándolos del cautiverio del Príncipe deste mundo.

S. V.

DE LA SEÑORA DOÑA SANCHÁ.

Entre estos pondremos en el primer lugar á la señora doña Sancha, hija legítima del señor de Guadalcazar. Esta señora residia en Ecija, y estaba para ir á ser dama de la Reyna por tener la discrecion y las otras partes que el mundo precia para este estado. Mas nuestro Señor la tenia ojeada para otro más alto, que era hacerla esposa suya. Y el principio desto fué determinar ella de confesarse con este Padre. Y entrada en el confesionario, comenzó á crugir el manto de tafetan que

traía; por lo cual el Padre la reprendió agriamente; porque viniendo á confesarse y llorar sus pecados, venia tan galana, que despues, andando el tiempo, decía ella por donayre á este Padre: ¡Quame paraste aquel manto!

Fue esta confesion de tan admirable eficacia, que totalmente derribó todo cuanto el mundo en aquel corazon con tan honrosos emientos habia fabricado. Y cierto, segun fué tan grande y tan súbita la mudanza, podemos con razon decir que fué miraculosa.

El Bienaventurado Sant Bernardo predicando en Flandes convirtió á un gran señor de aquella tierra por nombre Landulfo, á que dejase el mundo y se hiciese Monge en el Monasterio de Claravalle; y cuando le vino á dar el hábito, dijo el Santo que no era menos admirable entre las obras de Dios la conversion de Landulfo que la resurreccion de Lizaro. Y esto mismo podemos con razon decir de la mudanza desta señora.

La cual recogida en un lugar apartado de la casa de sus padres, hizo una religiosísima vida, perseverando en continua oracion, y acompañandola con grandes ayunos, cilicios y disciplinas, que despues de su fallecimiento se hallaron; haciéndose un holocausto vivo que todo entero se quema para gloria de Dios.

Y no será razon callar yo aquí una cosa notable que pasó con ella estando muy enferma en casa de sus padres: por lo qual se verá la fortaleza y alteza de su espíritu. Dixome pues que tenia escrúpulo si por ventura ella habia sido causa culpable de aquella grande y larga enfermedad que padecía. Yo respondí que me diese cuenta de la causa, y vista esta, se entenderia si tenia culpa en esta materia.

Ella me respondió que de una de dos causas le pareció haber procedido aquella enfermedad. La una fué que viendo que en aquel año que corrió de treinta y tantos, se detenía mucho el agua

**JESUS PINILLA**

Grandes surtidos en Pañería y novedades para Caballeros

VALBUENA, 16

**MULAS DE VENTA**

sin domar y domadas, de condiciones excelentes, á precios baratos, en

**MONTANCHUELOS**

propiedad de Don José de Zuloaga.

También se vende á precios corrientes cebada, trigo, aceite y vinos.

Para más pormenores dirigirse al administrador Don Antonio F. Osorio.

**LAS TRES CIRCUNSTANCIAS**

Papel de fumar, negro, ceniza blanca

ESTILO AMERICANO

Fijarse bien en las tres letras transparentes que tienen las hojas. Son imitaciones los papeles negros que carecen de dichas marcas.

Paquetes de 500 hojas 50 céntimos.—Libros de 10 céntimos y de 5.

**VENTA EXCLUSIVA PARA VALDEPEÑAS Y SU PARTIDO**

Imprenta de Casto Perez y Pozo, plaza de Valbuena.

**LA ELEGANCIA**

En la nueva y acreditada CARNICERIA y SALCHICHERIA de

**LUCAS CRESPO**

se encontrará un inmenso surtido de cuantos generos pueda exigirse á esta clase de establecimientos, siendo sus precios sumamente económicos, cual puede verse por algunos de los que a continuación enumeramos:

Carne de cordero á . . . . .	1'30 peseta el kilo
Idem de macho á . . . . .	1'30 id. id.
Tocino salado á . . . . .	1'80 id. id.
Salchichon de Vich á . . . . .	6'55 id. id.
Id. id. extra superior á . . . . .	7'30 id. id.

Inmenso surtido en Salchichon de Lyon y Milan.—Mortadela.—Queso de bola y de nata.—Masteca de vaca.—Variantes y Pepinillos en vinagre.—Escabechos.

Precios baratísimos en los renombrados chorizos de Candelario, Lomo embutido, Jamon del pais, gallego y avilés y otros artículos que sería prolijo enumerar.

Cran rebaja en jamones espaldas y huesos enteros.

Garbanzos y conservas al por menor y mayor.

6--PLAZA--6

**TARTANA**

de buena construccion, montada en especiales muelles y en buen uso, se vende muy económicamente.

En esta imprenta darán informes.

**Lectura sana y baratísima**

Compendio del Año Cristiano, con lámina y vida del santo del dia, reflexiones, meditaciones, jaculatorias y propósitos.

12 tomos en 16.º, de unas 300 pag. 4 pts. (es decir, menos de 35 cént. tomo.)

Encuadernado en 6 volúmenes, pas-

ta española . . . . . 6 pts.

En tela inglesa, con inscripciones

doradas. . . . . 9 »

**Última edicion**

del Devocionario Manual arreglado por algunos Padres de la Compañia de Jesus

25 cts. de pta.

Imprenta de Casto Perez, Valdepeñas

GRAN FABRICA DE TINAJAS

DR

**Pascual Gonzalez**

EN

**COLMENAR DE OREJA**

Se hacen en esta acreditada fabrica tinajas desde 100 arrobas á 400, garantizandose hasta despues de la primera fermentacion.

Precios de la arroba de vasija en la estacion mas inmediata al punto de destino 60 céntimos al contado y 66 en dos plazos.

**¡Panaderos!**

DEPÓSITO DE HARINAS

DE CANDEAL FINO, ELABORADAS CON MOTOR DE AGUA.

Calle de Oijon número 11, Valdepeñas.

Excelentes clases superiores todas, segun sus premios relativamente económicos. Especialidad en la clase de primera.

**Choriceria y Salchicheria de Candelario**

DE

**GARCIA Y CAMPO**

Especialidad en jamones del pais, asturianos y gallegos. Embutidos de Candelario y del pais. Salchichon de Vich y morcillas extremeñas. Garbanzos superiores de Castilla. Tocino blanco superior. Todos los generos á precios muy económicos.

NO EQUIVOCARSE

3; Escuelas; 3.--Valdepeñas.

**TALONARIOS PARA LA COMPRA DE UVAS**

Variedad de clases, precios y tamaños.

Se remiten á los pueblos inmediatos.

**IMPRENTA DE CASTO PEREZ**

Plaza de Valbuena

**MANUEL RODRIGUEZ ENCUADERNADOR, calle de la Cárcel, núm. 7, Valdepeñas**

lluvia (la cual amenazaba grande esterilidad y hambre) ella se affigió en tanto grado por la compasion de los pobres, que ofreció á nuestro Señor su salud y vida por ellos, suplicándole que le diese qualquiera enfermedad que fuese servido; á cuenta de remediar aquella presente necesidad.

Esto decía que podría por ventura ser la causa de la enfermedad grave que padecía.

Otra causa me dixo dignísima de ser oida para gloria de la gracia de Cristo, y de la fe y Religión Cristiana, que tanto aborrece el pecado. Y esto fue que siendo poderosamente tentada del espíritu de la fornicacion, con aquel soplo infernal con que él hace arder las brasas de nuestras pasiones, viendo ella que esto tocaba á la fé y pureza virginal que ella habia ofrecido á su Esposo, concibió en su ánima tan grande indignacion contra su carne y contra el espíritu malo, que no contenta con los remedios ordinarios de la señal de la Cruz y de la oracion, acometió otro mas poderoso y mas extraordinario.

Porque acordándose que Sant Benito en otra batalla semejante venció al enemigo desnudándose y arrojándose en un zarzal, curando con las heridas del cuerpo las del ánima; y acordándose tambien que el glorioso Padre Sant Francisco en otro semejante conflicto triunfó del enemigo por una nueva manera; que fué desnudándose de noche en medio del invierno, y haciendo una gran pella de nieve con otras mas pequeñas, y diciendo: Francisco, estas pellas chiquititas son tus hijos, y esta grande es tu mujer; por tanto abrázala como á tal. Y desta manera el santo varon con el gran frio del cuerpo, apagó el fuego que habia encendido el enemigo.

Considerando pues nuestra virgen estos hechos heróicos, esforzada con el mismo espíritu, se metió en un grande tinajon de agua fria; y desta manera con la frialdad de la cama apagó la llama que el enemigo en ella habia encendido, dexán-

aqueellos Señores, me escribió una carta diciendo: El idolillo es nascido; pida V. R. á nuestro Señor que no tenga él demasiado lugar en mi corazón.

Por este exemplo podrá entender el Cristiano lector la alteza y dignidad del ser espiritual. . . . .

Esta señora no puedo decir más sino solo lo que pertenece á la vida del Padre Avila; pues lo que se dice de los efectos, redunda en gloria de su causa.

Mas esto no puedo dejar de decir; que la emperatriz nuestra Señora estando en esta ciudad de Lisboa me preguntó si conocía á esta señora Monja; yo respondí que sí, y de mucho tiempo. Entonces Su Magestad me dió una carta escripta de su mano para ella y una preciosísima reliquia del Sagrado Leño, ricamente engastada y labrada y puesta en un gran rosario de cuentas, mandándome que la enviase esto; y le pidiese que ella enviase á Su Magestad alguna cosa suya. Yo lo hice así, y la señora Moja me escribió que todo esto habia recibido; mas la respuesta de lo que Su Magestad pedía, me parece que la habia de poner en confusion; porque escusarse, y no obedecer á mandamiento de tal Señora era cosa dura; mas darle algo de lo que se pedía como por reliquias de mujer santa, era peligro de vanagloria; mas en esta perplexidad halló un discretísimo medio con que quitó la gloria de sí, y la puso en su Padre Avila. Porque en lugar de lo que Su Magestad pedía della, le envió un excelentísimo sermón que el dicho Padre habia hecho el dia de su profesion, treinta años habia. . . . .